## Petite histoire de l'Eglise

(Suite)

## PERSÉCUTIONS

Théodorie, qui, quoique Arien, avait protégé les catholiques pendant assez longtemps, finit par en devenir le persécuteur.

Le pape Jean I et Boëce furent les plus illustres victimes de Théodoric, qui mourut lui-même misérablement, en 526, après avoir porté un violent décret contre les catholiques, pour leur enlever leurs églises et les donner aux Ariens.

En Afrique, Thrasamond, roi des Vandales, continua contre les catholiques la persécution ordinaire aux rois de cette nation.

Il défendit les ordinations des évêques et des prêtres, exila saint Fulgence, évêque de Ruspe, et 220 autres évêques. En quittant l'Afrique, les confesseurs de la foi emportèrent les reliques de saint Augustin, qui demeurèrent deux cents ans en Sardaigne.

En 522, cruelle persécution du roi Juif Dunaan, chef des Homérites d'Arabie. Dunaan fit massacrer Aréthas, gouverneur de la ville de Nageran, 200 prêtres et des chrétiens sans nombre répandus parmi les Arabes de l'Yémen.

Leovigilde, roi des Visigoths d'Espagne, Arien fougueux, fit mourir en 586 son fils Herménégilde qui avait abjuré l'Arianisme; exila saint Léandre de Tolède qui avait converti Herménégilde, condamna à la même peine nombre d'évêques qu'il priva de leurs revenus, et décréta contre les catholiques la prison, la flagellation et le supplice de mort par la faim.

## HÉRÉSIES ET SCHISMES

Les Acéphales, ou sans chefs, étaient une secte d'Eutychiens qui se séparèrent de Pierre Monge quand celui-ci cut accepté l'Hénotique de Zénon. Au commencement du 5ème siècle, un certain Sévère était à la tête de cette secte, l'empereur Anastase le fit patriarche intrus d'Antioche vers 511.

Les Agnoîtes étaient ainsi nommés, parce qu'ils soutenaient que Jésus-Christ avait ignoré le jour du jugement, aussi bien que nous, et qu'il n'avait point eu connaissance des mystères.

Leur chef était un diacre d'Alexandrie qui s'appelait Thémistius, et qui fonda cette secte vers 530.

Deutérius, évêque Arien, pervertissait la forme du baptême, et disait: In nomine Patris, per Filium in Spiritu sancto.